
Protokoll  
Ortsmitgliederversammlung vom 23.11.2022 von 10:00 – 21:30 Uhr 
Ort: „mittendrin“ 

Anwesenheit: siehe separate Liste 

Tagesordnung gemäß der Einladung von Petra vom 05.11.2022 

TOP 1: Begrüßung, Festlegung der Protokollführer*in, Protokollgenehmigung der 
OMV vom 22.06.2022 

• Petra begrüßt alle Anwesenden und übergibt die Moderation an Christoph. 
Festlegung Protokollführung: Bärbel Sandberg. Moderation und 
Protokollführung werden einstimmig angenommen. Da mehr als 10% der 
eingeschriebenen Mitglieder anwesend sind, ist die Beschlussfähigkeit 
gegeben. 

• Das Protokoll der OMV vom 22.06.2022 wird einstimmig genehmigt. Die 
Genehmigung des Protokolls der OMV vom 05.10.2022 wird auf die nächste 
OMV verschoben. 

TOP 2 Anträge zur Tagesordnung 

• Petra beantragt als Punkt 4 der Tagesordnung vorzuziehen: Antrag für die 
Kreismitgliederversammlung (KMV) am 10.12.2022 (Antrag wurde mit 
Einladung verschickt) 

TOP 3 Beschluss zur Tagesordnung 

• Es wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnung entsprechend Antrag in 
TOP 2 zu ändern. Damit verschieben sich die Tagesordnungspunkte 4-9 auf 
die Plätze 5-10. 

TOP 4 Petra stellt den Antrag vor (im Anhang) 

• Die Kreismitgliederversammlung am 10.12.2022 solle beschließen, dass die 
„grüne Kreisfraktion sich dafür einsetzt, dass die rechtlichen Voraussetzungen 
für die Errichtung von Solar-Freiflächenanlagen im Außenbereich von 
Gemeinden (Landschaftsschutzgebiete) auf Kreisebene geschaffen werden“. 
Petra verweist auf die fortgeschrittene Diskussion im grünen Ortsvorstand und 
Fraktion Wedel und den von allen Fraktionen in Wedel unterstützen 
„interfraktionellen Antrag“. Petra gibt weitere Erläuterungen. Schriftliche 
Begründungen sind dem anhängenden Papier zu entnehmen. 

• Wortlaut des Antrags: 
„Die Kreismitgliederversammlung beschließt: Die Kreisfraktion wird damit 
beauftragt:  
Bei der Kreisverwaltung Pinneberg zu beantragen, dass in den 
Kreisverordnungen über die Landschaftsschutzgebiete jeweils der § 5 
„Genehmigungsbedürftige Handlungen, Ausnahmen“ für die Möglichkeit einer 
Errichtung von Solar-Freiflächenanlagen… geändert wird.“ …Einfügung in § 5, 
Abs.2: „-die Errichtung oder Änderung von Solar-Freiflächenanlagen“. 

• Der Antrag wird einstimmig, ohne Enthaltung, genehmigt. 



TOP 5 Diskussion über das Grüne Wahlprogramm 

• Karin, Andreas und Bärbel haben die, auf der OMV vom 05.10.2022 
gesammelten Punkte, Themen und Ziele für das Wahlprogramm 2023 
zusammengefasst, geordnet und teilweise umformuliert. Diese Ergebnisse in 
Form eines Flyers werden den Anwesenden vorgestellt. 

• Petra berichtet, dass Nadine und Dagmar sich lobend diesbezüglich geäußert 
haben. 

• Die Anwesenden machen zu einzelnen Formulierungen Vorschläge, 
benennen weitere Stichpunkte, die jeweils zu Abstimmung gebracht werden 
und ggf. aufgenommen werden.  

TOP 6 Beschluss Grünes Wahlprogramm (im Anhang) 

Nach ca. 50 min. Diskussion wird das Wahlprogramm einstimmig 
beschlossen. 

TOP 7 Bericht aus dem Vorstand 

• Petra berichtet, dass im Ortsvorstand neben der Arbeit am Wahlprogramm 
und organisatorischen Überlegungen zur Durchführung der Wahl, die 
„Klimaschutzagentur“ Thema war und ist. 

• Bärbel erläutert, dass nach Initiative einer grünen Arbeitsgruppe zum 
Kommunalen Klimaschutz, bestehend aus Ortsvorstands-, Fraktion - und 
Kreisvorstandsmitglieder*innen in Schleswig-Holstein der Aufbau von 
Klimaschutzagenturen, auch im Kreis Pinneberg, forciert werden soll. Da die 
einzelnen Kommunen allein personell und finanziell mit den mannigfachen 
Aufgaben überfordert sind, sollen Fachkräfte in den Agenturen, beauftragt 
durch die Kommunen und angesiedelt im Kreis dafür sorgen, dass die nötige 
Infrastruktur geschaffen wird, um das 1,5 Grad Ziel zu reichen. 

• Ziele, Aufgaben, Zusammensetzung Finanzierung und Erfolge von 
Klimaschutzagenturen am Beispiel Rendsburg-Eckernförde und Plön werden 
aufgezeigt. 

• Der Schenefelder Ausschuss für Klima, Energie, Wasser und Abwasser hat 
bei der Landrätin des Kreises Pinneberg die Durchführung eines Workshops 
zur Gründung einer kommunalen Klimaschutzagentur beantragt und bittet die 
Bürgermeisterin sich in der Bürgermeisterrunde dafür einzusetzen. (im 
Anhang) 

• Nach Einholung eines Meinungsbildes von allen Anwesenden (Einstimmig, 
eine Enthaltung) wird beschlossen: Die Ortsmitgliederversammlung der 
Grünen Wedel unterstützt den Antrag des Ausschusses für Klima, Energie, 
Wasser und Abwasser Schenefeld und beauftragt die Fraktion der Grünen in 
Wedel sich ebenso für die Durchführung eines Workshops einzusetzen und 
den Bürgermeister darauf anzusprechen. 

TOP 8 Bericht aus der Ratsfraktion 

Petra berichtet: 

• Das Mobilitätskonzept wurde genehmigt 



• Aufgrund der erwarteten großen Schüler*innen-Zahlen, verbunden mit der 
großen Raumnot in den Schulen, wird die Moorwegschule zum neuen 
Schuljahr mit der ersten Klasse 7 – zügig starten müssen. 

• Die Steinberghalle soll saniert werden, da sie in sehr schlechten Zustand 
ist. 

• Der Schulauer Hafen muss fertiggestellt werden, da ansonsten 
Fördermittel zurückgezahlt werden müssen. 

• Die Stadt Wedel hat 12 Mio. Schulden. Am 22.12.2022 wird in der 
Ratsversammlung über den Haushalt entschieden. Die Sitzung ist 
öffentlich. Die CDU will wohl den aufgestellten Haushalt nicht genehmigen. 
Das bedeutet, dass dann nur Dinge umgesetzt werden, die gesetzlich 
verpflichtend sind. (d.h. keine Badebucht, keine Schulbibliotheken, etc.). 
Eine neue Lenkungsgruppe zur Haushaltskonsolidierung wurde vom Rat 
beschlossen. Das Problem ist, dass Wedel zu wenig Zuschüsse vom Land 
und vom Bund erhält. 

• Karin (Sozialausschuss) setzt sich dafür ein, dass für die 
Wohngeldvergabe 3x so viele Stellen wie bisher finanziert werden, weil 
aufgrund der Bürger-Entlastungsvorhaben der Bundesregierung sehr viel 
mehr Wohngeldberechtigte anfallen. 

TOP 9 Bericht aus dem Kreis 

• Felix berichtet über eine gute Zusammenarbeit. Dank Nadine werden gute 
grüne Anträge eingebracht. Als positives Beispiel benennt er die Schaffung 
von 2 neuen Stellen im Fachbereich Gesundheit zur Beratung bei Krebs.  

TOP 10 Termine und Verschiedenes:  

• Die nächste Ortsmitgliederversammlung findet bei Christoph am 
13.12.statt. Die Wahlversammlung soll geplant werden, die im Januar oder 
Februar stattfinden wird. Wer sich zur Wahl stellen will und sich noch nicht 
gemeldet hat, darf sich jetzt schon melden. 

• Am 10.12. findet die Kreismitgliederversammlung statt. Die Kandidaten für 
den Kreis werden gewählt. 

 
 
Sitzungsleitung:    Protokoll, 30.11.2022 

    
Christoph Maas    Bärbel Sandberg    


